

静岡県板ニュース

発行所 静岡県板金工業組合

〒420-0034 静岡市葵区常磐町2丁目12番4号
(タウンコート常磐町 1F)TEL. 054-252-2418
FAX. 054-252-2430

発行人 松下隆満

祝

静岡県
優秀技能者
功労表賞 受賞
早川誠二氏



早川誠二氏（御殿場支
部）は、十一月二十五日
(金)県庁西館第一会議室
で開催された「静岡県職
業能力開発関係表彰式」
において、極めて優れた
技能をもって産業の発展
に寄与し、他の技能者の
模範と認められた等の功
績により、本年度の静岡
県優秀技能者として、静
岡県知事の功労表彰を受
賞されました。

早川氏は、伝統的な銅
板一文字葺工法や銅板加
工技術に優れ、これらの
屋根や銅板加工に関する
新技术の普及や技術開発
に研究熱心で、様々な新
技術を積極的に取り入れ
ながら、自らも新技術を
実践し、青年層を中心に
県内全域に情報発信する
など、新技术の普及に努
めました。

「受賞の喜びの声」
早川誠二氏の
この度、県知事賞とい
う栄誉ある賞をいただき、
恐縮しつつも、大変光栄
なことと存じております。
また、受賞に際しまし
て、理事長及び副理事長
をはじめとする多くの方々
から祝福をいただきまし
たこと心より御礼を申し
上げます。

この度、静岡県板金工業組合及び
建築板金業界に恩返しを
していきたいと考えてお
ります。

組合員の皆様におかれ
ましては、引き続きご支援
を賜りますようお願い申
し上げます。

この度は誠にありがとうございました。

静岡県技術士会連合会表彰式



酒井啓一氏(西遠)



藤田英男氏(北桟)



めきました。

また、氏は青年層に伝
統的な銅板一文字葺工法
を積極的に指導すると
ても、地区的技術指導を
行いながら、銅板加工の
面白さや技術そのものの
伝承に貢献してきました。

組合においても、東部
地域の住民の建築板金に
対する意識向上を図るた
め、ものづくりマイスター
として、ものづくり体
験学習やWAZAチャレ
ンジ教室などの講師を積
極的に務めているほか、
県立技術専門校のテクノ
フェア等に参加し、地域
住民に建築板金の面白さ
や技術の重要性の伝承に
力を注いできました。

特段の高い志があるわ
けでもなく、ただ地道に
仕事をしてきただけの私
ですが、ここ数年は、小
中学生の体験学習や若手
職人の技巧講習などに携
わる機会をいただき、人
に伝えることの難しさを
感じながらも、私自身の
ながら、気力、体力があ
りますので、微力ながら、
励みとなっています。

既に引退について考え
る年齢ですが、まだ僅か
ながら、気力、体力があ
りますので、微力ながら、
励みとなっています。

長表彰は、県板副理事長
である金田克比呂氏（浜
松支部）が受賞の栄誉に
輝かされました。

表彰式へのご出席はご
本人のご都合で叶いません
でしたが、十一月二日
（水）に東京都千代田区九
段北アルカディア市ヶ谷
で開催された「全国技能
士大会」の場で表彰が行
われました。

藤田英男氏（北桟）
表彰式へのご出席はご
本人のご都合で叶いません
でしたが、十一月二日
（水）に東京都千代田区九
段北アルカディア市ヶ谷
で開催された「全国技能
士大会」の場で表彰が行
われました。

会のお世話を装いも新た
になつた県立工科短大の
建築設備実習棟（旧清水
技術専門校）で、実技講
習会を実施することができ
ました。

全技連会長表彰 の受賞

副理事長 金田克比呂氏

優秀技能士表彰
の受賞

技能振興に顕著な功績
のあつた功労者に贈られ
る全国技能士会連合会会

能士の模範となる者に贈
られる令和四年度静岡県
優秀技能士には、静岡県
板から、藤田英男氏（北
桟支部）及び酒井啓一氏
(西遠支部)の2名が受
賞の栄誉に輝かされました。

酒井啓一氏(西遠)
藤田英男氏(北桟)
表彰式へのご出席はご
本人のご都合で叶いません
でしたが、十一月二日
（水）に東京都千代田区九
段北アルカディア市ヶ谷
で開催された「全国技能
士大会」の場で表彰が行
われました。

令和四年度 技能検定結果

技術検定委員長 鈴木隆彦

令和四年度技能検定実
技試験に向けた実技講習
会が、六月四日(土)、六
月五日(日)の二日間、静
岡県立工科短期大学校で
開講されました。

本年度の受講者は、一
級九名、二級五名の計十
四名で、一昨年の半分減
になりましたが、今回の
会場は、県技能士会連合
催しました。



なお、静岡県職業能力開発協会（以下「職能協」という。）が主催する技能検定実技試験は、予定通り七月二十六日（火）に実施され、一級十八名、二級五名、計二十三名が受検しました。



結果として、多くの技能士が誕生することで、建築板金業界が益々繁栄していくことに繋がっています。

また、学科試験は、職能協が主催して九月四日（日）に実施されておりま

す。九月三十日に合格発表が行われ、一級十四名、二級三名の計十七名が合格となりました。

来年度は、新型コロナウイルス感染も楽観視できませんが、一級、二級ともに受験者が増加する

ことと期待しております。日常の仕事はもちろん、日々技術鍛錬していくこ

とが大切と考えます。

また、学科試験は、職能協が主催して九月四日（日）に実施されておりま

す。九月三十日に合格発表が行われ、一級十四名、二級三名の計十七名が合

格となりました。

静岡県技能競技大会の開催

「ふじのくに実学チャレンジフェスタ」にて
「ものづくり体験（銅板すじ彫り）」



「令和四年度県技能競技大会・建築板金部門」は、九月二十五日（日）に静岡県立工科短期大学校で開催され、Aコース二名が出場して課題作品「チリトリ」の完成に向け、全力を集中して課題作品の作成に取り組みました。

終了後、競技審査員による厳正な審査が行われ、規定の得点に達した選手が入賞者となりました。

今回は、残念ながら、Bコースへの参加者が皆無でありました。

Bコースは、全国建築板金競技大会への参加にも繋がる競技でありますので、来年度は、組合員の積極的な挑戦をお待ち

ています。

○Aコース
最優秀賞
増田大也氏（清水）



優秀賞

村岡敬介氏（静岡）



WAZAチャレンジ教室に参加して

御殿場市立富士岡中学校
御殿場支部 杉山元良
令和四年度WAZAチャレンジ教室が六月二十一日に御殿場市立富士岡中学校で開催されました。

本年度は、富士岡中学

県板事務局

技術検定委員会

WAZA
チャレンジ教室
の結果

令和四年十月二十二日（土）にアクトシティ浜松の展示イベントホールにて、静岡県教育委員会主催の「令和四年度ふじのくに実学チャレンジフェ

板すじ彫り」、「篆刻」が実施されました。

静岡県板金工業組合の「ものづくりマイスター」三名に、職能協より派遣依頼があり、西部地区で松下理事長、岩崎則幸氏（浜松支部）、塚本雄三氏（中遠支部）が指導者として

参加し、銅板すじ彫りの指導を行いました。

県下九校で、百四十名の児童・生徒を対象に、それぞれ担当の支部の皆さんのご指導により、実

施されました。

県下八つの支部から指導員が延べ四十一名派遣されました。

各校の先生方からは、指導員への感謝のお言葉をいただいております。

来年度も、引き続きWAZAチャレンジ教室の取り組みにご協力をお願ひします。

各校の先生方からは、指導員への感謝のお言葉をいただいております。

AZAチャレンジ教室の取り組みにご協力をお願ひします。

各校の先生方からは、指導員への感謝のお言葉をいただいております。

来年度も、引き続きWAZAチャレンジ教室の取り組みにご協力をお願ひします。

令和4年度 WAZAチャレンジ教室一覧（実施日順）

No	学校名	学年	実施日	曜日	時刻	生徒数(人)	担当支部
1	島田市立金谷中学校	中2	5月17日	火	09:00-12:00	23	北棟
2	御殿場市立富士岡中学校	中2	6月21日	火	09:25-12:15	20	御殿場
3	浜松市立葵西小学校	小6	6月28日	火	09:00-12:00	20	浜松
4	磐田市立竜洋中学校	中3	7月4日	月	13:30~15:30	10	中遠
5	静岡市立富士見小学校	小6	9月7日	水	09:00-12:00	14	静岡
6	焼津市立焼津東小学校	小6	9月29日	木	09:10-11:50	12	焼津
7	裾野市立西中学校	中1	10月18日	火	9:00-12:00	13	御殿場
8	裾野市立東中学校	中1	10月20日	木	09:00-12:00	19	御殿場
9	沼津市立今沢中学校	中1	10月21日	金	13:10-15:45	9	三島
計						140	

校舎め3校の担当になり、忙しい中大変でしたが、御殿場支部長との話し合いで、全員でやつて行こうという事でスタートしました。WAZAチャレンジ教室の打ち合わせから当日に至り、講師六人、生徒二十人を四人一組にして、一人の講師が一緒にハラ出し制作するようになりました。



はじめの挨拶をしてから、一通りの作業手順の説明の後、銅板へラ出し制作にかかり、生徒の皆さんも、講師と一緒に作り方を見る事ができ、質問などに、生徒の質問に答える事ができます。

八月二十日(土)、二十一日(日)に、牧之原市相良小学校グランドにて、やすらぎ工房主催の「やすらぎ祭」が開催されました。



わざ、募金箱を設置し、善意で参加費をいただくことになりました。二日間で「三万二千四百三円」集めることができました。

株南支部 支部長 平野直樹

やすらぎ祭 銅板へラ出し・表札作り体験

新型コロナウイルスの影響もあり、支部としての活動が思いのほかできない中、イベント参加の要請をいたきました。子供も多く参加するイベントとお聞きしましたので、思い切って参加することにしました。最初は、子供中心にへラ出しを体験してもらおうと思っていました。意外にも、大人の参加が多かったですが、みんな熱心に表札を作っていました。今回、「表札作り」を体験してもらうにあたり、体验料の金額の設定は行

てみて、「ものづくり」に興味がある人が大勢いました。イベントに参加してくれた組合員も「おもしろかったです。ロジエクト」へ全額寄付させていただきました。今回のイベントに参加してみて、「ものづくり」に興味がある人が大勢いました。イベントに参加してくれた組合員も「おもしろかったです。ロジエクト」へ全額寄付させていただきました。

次回、「第二回秋のやすらぎフェスタ」(十一月二十三日(祝日))へ参加することも決定しており、前回以上に盛り上がりたいと思っています。

トピックス

建通新聞8月1日号の「人(ひと)」の囲み欄に、「静岡県板金工業組合の理事長に就任した松下隆満氏」の記事が掲載されておりますので、その一部をご紹介いたします。

記事には、「県西部から初の理事長誕生」との見出しで、「家業の板金業という仕事に携わって50数年、業界への恩返しのつもりでお引き受けした。組合員の経営改善と合理化を図り、教育訓練などを通じて専門技術を次世代に継承することに尽力したい」と、松下理事長の抱負が述べられておりました。

さらに、建築板金業について「熟練した技術が必要で、生産性向上のための機械化やオートメーション化が難しい職種。その上、急勾配の屋根などの高所作業は、危険なだけではなく、夏は暑く冬は寒い。他業種と同様、扱い手確保は大きな課題」と述べられておりました。

題となっている」とし、「職人は基本的にしゃべるのが苦手な人が多いが、新人に対して仕事を見て覚えるという時代は終わった。今は大事に育っていくことが大切」と語っております。

理事長の初仕事となった7月4日に伊豆の国市で開催された中部板金工業組合協議会(静岡・愛知・岐阜・三重・福井・石川・富山)の常任理事会に出席し、その中で「屋根の雨漏りや外壁の点検・調査・積算などにドローンを効率的に活用する提案があった。扱い手確保など、課題解決に向けて組合として導入を検討していく」と前向きな考え方をお話しされております。



長尺板金成型加工・屋根・壁
各種建築資材販売・建築板金機械工具
電動工具・エアーツール販売
住まい造りのおてつだい
萩原スチール株式会社
お気軽にお問合せ下さい
本社 焼津市焼津1-5-6(焼津郵便局前)
TEL 054-627-0138
板金加工センター(アステラス製薬南側)
TEL 054-629-4700

鉄板用ビスの御用は
ドリルビス・コースレッド・ALCドライブ・ルーフボルト・各種
お客様のニーズにお応えします
株式会社 静岡ねじ
静岡市駿河区中吉田13番6号
電話 054-263-8756 FAX 054-263-8783

2020年 立川モード
UM立川333 発売
この街を想い、この街を創る
UEMATSU GROUP

安全パトロールの実施

厚生労務委員会

静岡県内では、本年8月から9月末までの期間、6件もの労災死亡事故が発生していることから、静岡労働局では、9月28日付で「労災死亡事故多発警戒」を発令し、各労働基準監督署に対して、監督指導等の強化を指示したことです。

こうした中、令和四年度の安全パトロールが、各地区で実施されました。

○東部地区（伊豆支部）10月21日

- ・7名参加（うち1名労基署職員）
- ・3現場実施



○西部地区（浜松・西遠）10月11日

- ・5名参加
- ・3現場実施（写真なし）

○中部地区（清水支部）10月20日

- ・11名参加
- ・9現場実施



○西部地区（小笠・中遠）10月20日

- ・5名参加
- ・2現場実施



**◎建設業・年末年始
『労働災害防止強調月間』**
(令和4年12月1日～
令和5年1月15日)
「無事故の年末、明るい正月」

編集後記 県板事務局

令和四年度は、四月早々から新型コロナウイルスの感染状況を注視しつつ、五月の第七十二回全国建築板金業者静岡大会をツインメッセ静岡で開催する準備に追われるスタートとなりました。本県での開催は、昭和四十四年二月二十日に伊東市で第二十一回大会を開催して以来、実に五十三年ぶりの開催となりました。

平成二十年から準備をはじめて、令和二年の五月開催を目指しましたが、令和元年末あたりから、新型コロナウイルスが徐々に感染を広げたことにより、止む無く時期を延期し、三年目によく実現の運びとなりました。

前夜祭こそ実現できませんでしたが、新型コロナウイルス感染防止対策を徹底し、五月十九日に本番を迎え、全組合員団結の元で、静岡大会を盛大に開催できました。お陰様でコロナ感染者はゼロでした。

これも組合の役員をはじめとする組合員の皆様の多大なるご苦労の賜物と確信しております。誠にありがとうございます。一方、これまで各種委員会等で使用する会議室を確保するには、どこの施設でもコロナ感染防止の面でかなりの利用制限がありました。しかし、本年に入り、会議室を貸し出す施設側の新型コロナ対策が整つてきました。お陰様でコロナ感染者はゼロになりました。お陰様でコロナ感染者はゼロでした。

一方、これまで各種委員会等で使用する会議室を確保するには、どこの施設でもコロナ感染防止の面でかなりの利用制限がありました。しかし、本年に入り、会議室を貸し出す施設側の新型コロナ対策が整つてきました。お陰様でコロナ感染者はゼロになりました。お陰様でコロナ感染者はゼロでした。

一方、これまで各種委員会等で使用する会議室を確保するには、どこの施設でもコロナ感染防止の面でかなりの利用制限がありました。しかし、本年に入り、会議室を貸し出す施設側の新型コロナ対策が整つてきました。お陰様でコロナ感染者はゼロになりました。お陰様でコロナ感染者はゼロでした。

一方、これまで各種委員会等で使用する会議室を確保するには、どこの施設でもコロナ感染防止の面でかなりの利用制限がありました。しかし、本年に入り、会議室を貸し出す施設側の新型コロナ対策が整つてきました。お陰様でコロナ感染者はゼロになりました。お陰様でコロナ感染者はゼロでした。

欲しい物がここにある

さまざまなニーズにお応えします

西川鋼販株式會社

鐵鋼二次製品 卸・加工

本社／〒437-1302 掛川市大渕9617
TEL 0537-48-3828㈹ FAX 0537-48-2644
ホームページアドレス <http://www.nishikawakouhan.com/>

事業者様向けの会員カタログ・インターネット通販
会員登録料無料・年会費無料 ご注文は24時間WEB・FAX受付

・エスコ便利カタログ（工具・機器・部品・消耗品・備品）代理店
ファーストリオフォーム（施工のプロのための住宅建材）代理店

カラーベスト屋根リフォーム専用スケッチサイズ改修横葺

エバーライン® カバーべスト（工業所有権）

軒先唐草が不要・軒樋は取り替えなしで施工ができる画期的な屋根材

屋根・外壁見積算ソフト

ソーラーパネル取付金具

板金王® 瓦王® 外壁王®

PVロック®

レンタル契約 ¥10,000(税抜)/月額

お求めは静岡県特約販売店10社へ

総発売元 西川鋼販株式會社

詳しくは当社ホームページをご確認ください。

ガルバの屋と壁で未来つくる
ROOF & SIDING

HPへの
アクセス



ガルバ小池 Google検索
www.koike-s.jp

金属製屋根材・外壁材75品目以上の成型機を保有
大型施設から戸建住宅までカバー

<雨樋・窓枠系サイディング・ビス等の資材も小売販売>

本社：静岡県静岡市葵区流通センター16番地 Tel.054-263-2280
拠点：本社・静岡工場/牧之原支店・工場/東京事務所 Fax.054-263-6163

KMEW

工夫を重ね、素材を重ね。
プロの創造力が際立つ。

外観デザインの可能性、さらに広がる。

LAP-WALL

アップウォール

ケイミュー株式会社 静岡営業所 〒420-0817 静岡市葵区東静岡1丁目2番14号
TEL: (054) 261-0336